

La Providencia de Dios

Su obra preservadora

Dios no solo estuvo activo en el origen de sus obras, el activamente las preserva. Esta preservación funciona en varios niveles porque su obra creativa ocurre en varios niveles. La providencia de Dios, al igual que el acto de la creación sirve como evidencia de la existencia de Dios.

Providencia pasiva – Preservación – Dios impone sus leyes

1. El nivel subatómico, impersonal e inanimado.

El primer nivel es su preservación de la creación inanimada. Esto envuelve implantar las leyes que rigen el comportamiento de los átomos, las moléculas y las partículas subatómicas. Los científicos no pueden explicar que es lo que hace que las leyes de la física operen. Pueden describir la forma en que operan pero no lo que causa que operen. Las partículas elementales simplemente son conjuntos de números flotando en el espacio. Estas interactúan con otras partículas que también son conjuntos de números flotando en el espacio. Cada partícula cambia su velocidad dependiendo de la distancia y tipo de partículas vecinas que la rodean. Como es que cada partícula sabe que partículas la rodean y porque es que responden de la manera en la cual responden es algo que los científicos no pueden explicar. La explicación mas lógica es que Dios va moviendo las partículas en su mente como una gran computadora de acuerdo a las reglas que ha predeterminado que actúan como un gran programa.

Los que rechazan la existencia de una inteligencia infinita externa al universo no solo tienen dificultad en explicar el origen del universo, también enfrentan problemas cuando tratan de explicar la operación del universo. Vivimos en un universo ordenado donde las partículas que componen la materia se comportan siguiendo unas leyes matemáticas sumamente exactas. Este comportamiento depende de las características individuales de cada partícula y de las propiedades, posiciones y velocidades de cada partícula que la rodea, esto incluye todas las otras partículas en el universo. Conocemos al menos cuatro fuerzas que operan sobre distintas partículas, la de la gravedad, la electromagnética, la fuerza nuclear débil y la fuerza nuclear fuerte.

Todos los objetos en el universo están compuesto de unas partículas fundamentales entre las cuales se encuentran los electrones y los cuarks. Una de las propiedades curiosas de estas partículas es el hecho de que no tienen dimensión. Son tan solo puntos flotando en el espacio. Esto crea unas dificultades cuando se trata de explicar la forma en la cual estas partículas interactúan las unas con las otras. El problema mas fundamental es imaginar como cada partícula puede influenciar todas las otras partículas del universo y puede ser influenciado por todas las otras partículas del universo. Para tratar de bregar con este problema se ha postulado que existen campos de fuerza. Sin embargo, es difícil concebir de que consiste este campo de fuerza. Además, es difícil visualizar como una partícula sin dimensiones puede ser influenciado

por un campo. No solo eso, mientras mas se acerca el campo al centro de la partícula, mas intenso se hace. Como la partícula no tiene dimensiones, infinitamente cerca de la partícula la intensidad sería infinitamente alta, algo que no hace sentido.

Una mejor interpretación es que las partículas, en sí son números en un gran programa que corre en la mente de Dios. Dios crea el campo de fuerza como un campo de números y mueve las partículas en una forma consistente con un programa que Él ha predeterminado basado en estos campos numéricos. Aunque hay muchas descripciones de como se comportan las partículas, no hay ninguna otra explicación de porqué todo esto funciona.

Nehemías 9:6; Colosenses 1:17; Hebreos 1:3

6Tú solo eres Jehová; tú hiciste los cielos, y los cielos de los cielos, con todo su ejército, la tierra y todo lo que está en ella, los mares y todo lo que hay en ellos; y tú vivificas todas estas cosas, y los ejércitos de los cielos te adoran. (Nehemías 9:6)

Tu vivificas todas estas cosas, le das vida, las animas. Sin Dios el universo dejaría de correr y se desvanecería.

16Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él. 17Y él es antes de todas las cosas, y todas las cosas en él subsisten; (Colosenses 1:16-18)

Todas las cosas fueron creadas en el, dentro de el, y todas las cosas consisten en el. Esta palabra consistir quiere decir estar parado al lado de alguien para apoyarlo. El hijo es el substrato del cual consisten todas las cosas. Es lo que está al lado o debajo de toda la realidad. Es como el chip donde corre el programa de video en una computadora.

3el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas, (Hebreos 1:3)

La palabra sustentar es *fereo*, de donde viene la palabra *ferry* y quiere decir llevar o cargar.

Por lo tanto, ninguna parte de la creación es autosuficiente ni tiene una existencia independiente de Dios. No tienen un poder innato que los permitan continuar existiendo.

2. El nivel animal.

Dios cuida de sus criaturas biológicas, incluso, incluyendo el aspecto físico de los seres

humanos. Hace esto proveyendoles comida y hogar.

Salmo 104:27-30

27 Todos ellos esperan en ti, Para que les des su comida a su tiempo. 28 Les das, recogen; Abres tu mano, se sacian de bien. 29 Escondes tu rostro, se turban; Les quitas el hálito, dejan de ser, Y vuelven al polvo. 30 Envías tu Espiritu, son creados, Y renuevas la faz de la tierra.

26 Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros; y vuestro Padre celestial las alimenta. ¿No valéis vosotros mucho más que ellas? (Mateo 6:26)

3. Al nivel nacional. Dios preserva a Israel y a la iglesia (una nación santa).

Vemos ejemplos de la preservación de Israel en el Éxodo, el libro de Ester, y muchos de los libros proféticos. Dios le prometió a la iglesia que nunca sería derrotada.

25 Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que no sedís arrogantes en cuanto a vosotros mismos: que ha acontecido a Israel endurecimiento en parte, hasta que haya entrado la plenitud de los gentiles; 26 y luego todo Israel será salvo, como está escrito: Vendrá de Sion el Libertador, Que apartará de Jacob la impiedad. 27 Y este será mi pacto con ellos, Cuando yo quite sus pecados. (Romanos 11:25-27)

18 Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella. (Mateo 16:18)

4. Nivel personal y espiritual.

Dios dice que en el sentido espiritual seremos preservados.

27 Mis ovejas oyen mi voz, y yo las conozco, y me siguen, 28 y yo les doy vida eterna; y no perecerán jamás, ni nadie las arrebatará de mi mano. 29 Mi Padre que me las dio, es mayor que todos, y nadie las puede arrebatar de la mano de mi Padre. 30 Yo y el Padre uno somos. (Juan 10:27-30)

38 Por lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir, 39 ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro. (Romanos 8:38-39)

5. Dios preserva su palabra.

35 El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán. (Mateo 24:35)

18 Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota ni una tilde

pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido. (Mateo 5:18)

11 así será mi palabra que sale de mi boca; no volverá a mí vacía, sino que hará lo que yo quiero, y será prosperada en aquello para que la envié. (Isaías 55:11)

Fíjense que estos versículos no están hablando de el texto físico de la palabra escrita de Dios. Están hablando de la palabra de Dios en su aspecto original. Por ejemplo, mi hija me acusó de romper mi palabra, sin embargo cuando le repetí lo que dije y le dije que prestara atención a lo que dije, no a lo que ella quiso entender, tuvo que aceptar que yo cumplí mi palabra. Lo que ella registró como mis palabras y lo que yo dije no era lo mismo, pero eso ni invalidó el hecho que yo sí cumplí mi palabra.

Sin embargo, estos versículos implican que en un sentido general, Dios sí va a preservar la pureza del texto físico de su palabra escrita y evitar que entren errores mayores. Como vimos el semestre pasado, el texto de la Biblia es el texto más atestiguado de toda la antigüedad con miles de manuscritos existentes.

Providencia activa – Gobierno – Dios impone su plan

1. Dios interviene en eventos naturales.

- A. Intervenciones espectaculares – A veces Dios mueve su plan a través de lo llamamos milagros. Dios impone un comportamiento físico específico sobre el comportamiento natural. En estos casos aparenta que las leyes de la naturaleza se suspenden.

Ejemplos: El hacha que flotó, el mar rojo cuando se abrió, el sol cuando se paró, cuando los pájaros alimentaron a Elías, la preservación de Daniel y sus amigos, los milagros de Jesús.

Algunos objetan las descripciones de los milagros en la Biblia. No lo creen porque describen eventos únicos que no se pueden repetir. Sin embargo, la lógica nunca se puede usar para invalidar una excepción. Veamos el siguiente ejemplo.

| | |
|---------------------------|-----------------|
| Todas las perras ladran | - Premisa mayor |
| Saly es una perra | -Premisa menor |
| Por lo tanto, Saly ladra. | -Conclusión |

¿Que si Saly no ladra? ¿La descalifica de ser perra? Eso envuelve la lógica a seguir. No es lo mismo que la lógica anterior, ya que envuelve una negación de la premisa, no una afirmación.

| | |
|-------------------------|----------------|
| Todas las perras ladran | -Premisa mayor |
| Saly no ladra | -Premisa menor |

Por lo tanto, Saly no es una perra. -Conclusión

El problema es que la premisa mayor se encuentra usando lógica inductiva. Esta lógica se basa en asumir que lo que es cierto en un grupo menor es cierto universalmente. Osea, si examino n perros, (por ejemplo 100), lo que es cierto para estos n perros es cierto para todos los perros que no he examinado (de $n+1$ en adelante, osea el perro 101, 102, 103, . . .) Esto no siempre es el caso. Por eso exploramos e investigamos, porque siempre hay cosas que no conocemos.

Perro 1, ladra, perro 2 ladra, perro 3 ladra, . . . perro n , ladra.

Por lo tanto, perro $n+1$ ladra, perro $n+2$, ladra, . . .

No siempre cierto.

Hay muchos otros reclamos de milagros, como los de la iglesia católica y otros grupos. También hay eventos inusuales que algunos reclaman, como la alegación que una nave extraterrestre se estrelló y está guardada en una base secreta llamada el área 51 o que hubo un experimento en Filadelfia donde hubo viajes a través del tiempo. Yo no puedo probar que no ocurrieron, pero escojo no creerlos.

- B. A veces Dios coordina el tiempo de eventos naturales y los intensifica para cumplir sus propósitos. Ejemplos son las diez plagas, el diluvio, cuando se paró el mar muerto, la enfermedad de Nabucodonosor, la muerte de Herodes.
- C. A veces Dios obra en una forma microscópica. Dios controla eventos de tal forma que lo que parecen ser el curso natural de los eventos promueven su plan.
 - i. A veces esto incluye eventos naturales que parecen ser al azar. Ejemplos son la tormenta de Jonás, cuando echaron suertes sobre Acán, Jonás y Matías. La Biblia dice que Dios controla la muerte accidental (Éxodo 21:13).
 - ii. Dios también controla qué personas nacen y pone las personas correctas en la situación apropiada para propósitos especiales. Esto incluye el nacimiento de Samuel (I Samuel 2:6-7), la vida de Ester (Ester 4:14), y el ministerio de Pablo (Gálatas 1:15-16).

2. Dios controla las decisiones que toma la voluntad humana.

Esto es una paradoja, por lo tanto, nunca lo entenderemos a capacidad. Sin embargo, la Biblia está llena de ejemplos. Dios dijo que Él le daría favor en los ojos de los Egipcios y fue así (Éxodo 3:21; 12:35-36). La Biblia dice que cuando Saúl entró a relevarse en la cueva que Dios fue el que lo entregó en las manos de David (I Samuel 24). Dios puso en el corazón de Artaxerxes el deseo de reconstruir el templo (Ezdra 7:27).

Dios también controla el pecado humano. Esto incluye el censo de David, la maldición de Simeí,

y la mentira que creen los condenados (II Samuel 24:1 vs I Crónicas 21:1) (II Samuel 16:10-11) (II Tesalónica 2:10-12)

Hay aspecto de la providencia de Dios que ya lo vimos en un estudio anterior y que lo veremos en mas detalle cuando estudiemos la doctrina de la salvación. Sin embargo, quiero abordar tres asuntos relacionados con la providencia de Dios. Esto lo podríamos ver como consecuencia o implicaciones de la voluntad de Dios. También algunos lo consideran como controversias en cuanto a la providencia de Dios

La providencia y la voluntad humana.

Como toda paradoja, la controversia se basa en no tener definiciones suficientemente exactas. Tenemos que tener en cuenta que es imposible en un mente limitada tener definiciones absolutamente exacta. Sin embargo veamos este dilema de varios punto de vista. A veces se presenta con la siguiente pregunta. Si Dios es absolutamente soberano y tiene un plan que incluye aún nuestras acciones, entonces ¿porqué tomar acciones? Si lo vemos de este punto de vista esto tiene una contestación fácil. Tenemos que actuar de una forma o la otra, aún si nos paralizamos y no hacemos nada eso de por sí es una acción que resulta de una decisión. Por lo tanto, podemos decir que actuamos porque estamos obligados a actuar.

Mejor refinemos nuestra pregunta. Una forma mucho mas común de presentar el dilema es usando la siguiente pregunta. (Un dilema es una paradoja mal entendida). ¿Podemos cambiar el plan de Dios por nuestras acciones? Obviamente la contestación es no. Sin embargo, esto nos trae a otra pregunta ¿Porqué queremos cambiar el plan de Dios? Es que no confiamos que Dios tiene un buen plan, creemos nosotros que nuestro plan es mejor que el de Dios? Pensar así es un pecado.

20Vino otro, diciendo: Señor, aquí está tu mina, la cual he tenido guardada en un pañuelo; 21porque tuve miedo de ti, por cuanto eres hombre severo, que tomas lo que no pusiste, y siegas lo que no sembraste. 22Entonces él le dijo: Mal siervo, por tu propia boca te juzgo. Sabías que yo era hombre severo, que tomo lo que no puse, y que siego lo que no sembré; 23¿por qué, pues, no pusiste mi dinero en el banco, para que al volver yo, lo hubiera recibido con los intereses?

v. 21 La raíz de la maldad del siervo malo era una actitud incorrecta.

21porque tuve miedo de ti, por cuanto eres hombre severo, que tomas lo que no pusiste, y siegas lo que no sembraste.

A. Pensaba que el señor era un hombre recio (*austerus*). Esto quiere decir seco, estricto. Es lo opuesto a la gracia y a la misericordia. Estaba enfocado en el fracaso, pensaba “¿que pasa si pierdo el dinero?”.

6Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se

acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan. (Hebreos 11:6). Nuestra posición en el milenio es parte de nuestro galardón.

- B. Solo le dio valor a la labor inmediata y no se dio cuenta de la organización e inversión capital necesaria para causar que haya producción. Esto se refleja en el hecho que no tomo ventaja de una oportunidad para crear esta inversión necesaria para crear producción.

Para que haya progreso tiene que haber una toma de riesgo. Alguien tiene que tener una idea y tiene que estar dispuesto a invertir recursos para implementar esa idea. A veces el proyecto fracasa. Sin embargo, a veces el proyecto resulta. Cuando resulta, el que invirtió tiempo y dinero debe tener una gran recompensa. Este siervo no creía en tomar riesgos y por eso ni invirtió el dinero que le dieron ni valorizó la contribución de su señor a la empresa que ese dirigía. Esta es la actitud de mucha gente pobre, y cuando esta manera de pensar predomina en una sociedad uno termina con un país como los de Europa donde quizás no hay pobreza extrema pero todo el mundo vive en un apartamento pequeño, tiene un carrito pequeño y donde las comidas son bien pequeñas y sin sabor.

- v. 23 Reclamaba tener miedo de su amo, pero si verdaderamente creyera lo que dijo y de verdad temiera al menos hubiera dado este dinero que no era suyo a otros que sí estaban interesados en negociar. – Si al menos estamos dispuestos a sostener a aquellos que verdaderamente quieren esforzarse tendremos, al menos, una pequeña recompensa.

Su verdadero pecado era rebelión y vagancia (Mateo 25:26a).

26Respondiendo su señor, le dijo: Siervo malo y negligente,

35En todo os he enseñado que, trabajando así, se debe ayudar a los necesitados, y recordar las palabras del Señor Jesús, que dijo: Más bienaventurado es dar que recibir. (Hechos 20:35)

Muchos cristianos no creen eso.

9¡Ay del que pleitea con su Hacedor! ¡el tiesto con los tiestos de la tierra! ¿Dirá el barro al que lo labra: ¿Qué haces?; o tu obra: ¿No tiene manos? (Isaías 45:9)

Veamos el contexto, Isaías 45.

Por si hay duda y algunos piensen que esto es el dios del Antiguo Testamento y no el del Nuevo, se repite otra vez el mismo argumento en el Nuevo.

19Pero me dirás: ¿Por qué, pues, inculpa? porque ¿quién ha resistido a su voluntad?

20Mas antes, oh hombre, ¿quién eres tú, para que alterques con Dios? ¿Dirá el vaso de barro al que lo formó: ¿Por qué me has hecho así? 21¿O no tiene potestad el alfarero

*sobre el barro, para hacer de la misma masa un vaso para honra y otro para deshonra?
(Romanos 9:19-21)*

Veamos el contexto, Romanos 9.

Esto entonces nos trae a otra pregunta, la cual es mas válida. ¿Porque entonces obrar y orar? La respuesta es que nuestras acciones tienen consecuencias. Uno puede decir, si todo ya está predeterminado no voy a servir al Señor porque el plan de Dios va a ocurrir como quiera, como pregunta el escéptico en Romanos 9. Esta es la prerrogativa del escéptico, pero esa forma de pensar tiene consecuencias inmediatas y eternas. ¿Quiere usted ser objeto de esas consecuencias? Sin embargo aun si usted toma este rumbo, es parte del plan de Dios.

24Y dijo a los que estaban presentes: Quitadle la mina, y dadla al que tiene las diez minas. 25Ellos le dijeron: Señor, tiene diez minas. 26Pues yo os digo que a todo el que tiene, se le dará; mas al que no tiene, aun lo que tiene se le quitará. 27Y también a aquellos mis enemigos que no querían que yo reinase sobre ellos, traedlos acá, y decapitadlos delante de mí. (Lucas 19:24-27)

El enfoque correcto

Nuestro enfoque no debe ser cambiar el plan de Dios, sino conseguir alcanzar ciertas metas. Si queremos que nuestros familiares sean salvos, oremos por ellos y testifiquemos. Esas acciones tienen consecuencias. Puede ser que sean salvos, pero en adición producen galardones eternos.

6Y aconteció que al cabo de los siete días vino a mí palabra de Jehová, diciendo: 17Hijo de hombre, yo te he puesto por atalaya a la casa de Israel; oirás, pues, tú la palabra de mi boca, y los amonestarás de mi parte. 18Cuando yo dijere al impío: De cierto morirás; y tú no le amonestares ni le hablares, para que el impío sea apercebido de su mal camino a fin de que viva, el impío morirá por su maldad, pero su sangre demandaré de tu mano. 19Pero si tú amonestares al impío, y él no se convirtiere de su impiedad y de su mal camino, él morirá por su maldad, pero tú habrás librado tu alma. 20Si el justo se apartare de su justicia e hiciere maldad, y pusiere yo tropiezo delante de él, él morirá, porque tú no le amonestaste; en su pecado morirá, y sus justicias que había hecho no vendrán en memoria; pero su sangre demandaré de tu mano. 21Pero si al justo amonestares para que no peque, y no pecare, de cierto vivirá, porque fue amonestado; y tú habrás librado tu alma. (Ezequiel 3:16-21)

Dios promete que el que ora y obra vera resultados, eso es parte del plan de Dios.

Lucas 18:1-8 – La viuda y el juez injusto.

7Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. 8Porque todo aquel que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá. 9¿Qué hombre hay de vosotros, que si su hijo le pide pan, le dará una piedra? 10¿O si le pide un pescado, le dará una serpiente?

11Pues si vosotros, siendo malos, sabéis dar buenas dádivas a vuestros hijos, ¿cuánto más vuestro Padre que está en los cielos dará buenas cosas a los que le pidan? (Mateo 7:7-11)

El resultado de nuestras obras tiene un aspecto temporal e inmediato y un aspecto eterno. Esto lo vemos en las parábolas de los talentos y de las minas.

Parábola de las minas.

16Vino el primero, diciendo: Señor, tu mina ha ganado diez minas. 17Él le dijo: Está bien, buen siervo; por cuanto en lo poco has sido fiel, tendrás autoridad sobre diez ciudades. 18Vino otro, diciendo: Señor, tu mina ha producido cinco minas. 19Y también a éste dijo: Tú también sé sobre cinco ciudades. (Lucas 19:16-20)

Mateo 25:14-29 – Parábola de los talentos.

Nuestra preocupación es que si yo quiero que mis familiares sean salvos pero Dios no lo quiere. Eso no funciona así. Si queremos algo es porque Dios lo ha puesto en nuestro corazón. Dios mueve su plan a través de nuestros deseos.

4 Deléitate asimismo en Jehová, Y él te concederá las peticiones de tu corazón.

La palabra petición tiene la connotación de un deseo.

Si lo que queremos no es lo que Dios quiere, nos dará algo mejor simplemente porque tratamos. Colon no llegó a la India, pero llegó a las Americas.

Para poder vivir la vida cristiana tenemos que estar convencido que Dios es bueno y nos va a premiar por lo que hacemos.

6Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan. (Hebreos 11:4)

Tenemos que tener en cuenta que nuestros galardones no son en esta vida, sino en la futura. Aquí no veremos el resultado de nuestros esfuerzos.

La providencia y el caos.

Cuando Dios terminó su obra creativa declaró que todo era bueno. Sin embargo, la obra preservativa de Dios obra en un mundo maldito donde ha entrado el pecado. Por lo tanto, la providencia de Dios permite y hasta usa el pecado para conseguir su propósito.

1. El caos a nivel molecular – Esto lo vemos aún en el universo físico donde reina la segunda ley de termodinámica, la ley del caos. Aunque la energía y la cantidad de materia en el mundo permanecen constante, el orden y la utilidad de esta energía va

disminuyendo. El sol se está quemando y todas las fuentes de energía en el universo se están agotando. Esta energía se disipa en forma de radiación microonda, y aunque todavía existe, no se puede usar.

2. La muerte animal – Aunque Dios protege y cuida de la creación biológica, los animales y las plantas mueren y las especies poco a poco se van extinguiendo. El record fósil es uno de muerte y extinción. Sin embargo, en general, aunque la variedad de especies disminuye, el mundo sigue estando lleno de vida. Esto incluye a los seres humanos, Dios protege a la raza humana, aunque hay guerras y plagas rampantes, hasta ahora no nos hemos destruido como especie y cada vez hay más personas sobre el planeta.
Israel y la Iglesia – Aunque Dios promete preservar a Israel y a la iglesia, muchas veces el que se salva es solo un remanente.

27También Isaías clama tocante a Israel: Si fuere el número de los hijos de Israel como la arena del mar, tan sólo el remanente será salvo; (Romanos 9:27)

8Os digo que pronto les hará justicia. Pero cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe en la tierra? (Lucas 18:8)

4. El pecado – Aunque Dios nos promete vida eterna que no se puede perder, eso no significa que no seremos expuesto al pecado de otros y de nosotros mismos.
 - A. Dios a veces usa el pecado humano para sus propósitos. Dios puede restringir el pecado, puede permitir que ocurra y puede controlar su magnitud.

Ejemplo: el caso de José y sus hermanos, querían matarlo pero Dios solo permitió que lo vendieran. Sus acciones produjo el resultado que ellos querían evitar, ¿Cual era ese resultado?

Sin embargo, su pecado fue instrumental en permitir que ellos sobrevivieran. No obstante, tuvieron que primero arrepentirse. Fijense que José le atribuye el mandar a José a Egipto a Dios. Las acciones pecaminosas de sus hermanos eran parte del plan de Dios.

5Ahora, pues, no os entristezcáis, ni os pese de haberme vendido acá; porque para preservación de vida me envió Dios delante de vosotros. 6Pues ya ha habido dos años de hambre en medio de la tierra, y aún quedan cinco años en los cuales ni habrá arada ni siega. 7Y Dios me envió delante de vosotros, para preservaros posteridad sobre la tierra, y para daros vida por medio de gran liberación. 8Así, pues, no me enviasteis acá vosotros, sino Dios, que me ha puesto por padre de Faraón y por señor de toda su casa, y por gobernador en toda la tierra de Egipto. (Génesis 45:5-8)

- B. Dios promete que en esta vida tendremos tribulación y sufrimiento. Es parte del proceso de crecimiento espiritual.

22confirmando los ánimos de los discípulos, exhortándoles a que permaneciesen en la fe, y diciéndoles: Es necesario que a través de muchas tribulaciones entremos en el reino de Dios. (Hechos 14:22)

17Porque esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria; 18no mirando nosotros las cosas que se ven, sino las que no se ven; pues las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas. (II Corintios 4:17-18)

Aun el mismo Señor Jesucristo encontró que con toda su gloria Divina, que el pasar por tribulación y sufrimiento era algo de valor. *Filipense 2:5-11*

5Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en Cristo Jesús, 6el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse, 7sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres; 8y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. 9Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, 10para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; 11y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre. (Filipense 2:5-11)

Los angeles no sufren, por lo tanto, no pueden amar y no pueden recibir recompensas. El amor envuelve sacrificio, pero ese es el gran mandamiento

5. Aunque podemos concluir que Dios preserva su palabra, esto no implica que cuando una copia, traduce o predica la Biblia que el resultado va a ser perfecto. Tenemos que siempre tener humildad cuando predicamos, reconociendo que muchas veces puede ser que en algunos detalles estemos equivocados.

15Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito, 16casi en todas sus epístolas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras Escrituras, para su propia perdición. (II Pedro 3:15-16)

En la Biblia hay cosas difíciles de entender, especialmente en los escritos de Pablo. Tenemos que tener humildad cuando predicamos de reconocer que no vamos a entender ni predicar las cosas perfectamente. Por lo tanto, no debemos ser dogmáticos sobre los puntos mas finos de las doctrinas.

De la misma forma, por ahí hay algunos que están dividiendo iglesias porque se aferran a una u otra traducción de la Biblia y dicen que todos los demás estamos usando una traducción corrupta. El problema es que ellos mismos no se pueden poner de acuerdo en cual traducción usar y hay al menos tres o cuatro candidatos para reemplazar la Reina Valera del 1960. Una de estas Biblias,

la RV 2008 tenía unos errores crasos de traducción donde se les había olvidado traducir la palabra “villages” del inglés y dejaron la palabra “villages.”

El aspecto personal de la Providencia divina.

Tenemos que ver en la providencia de Dios su cuidado personal para nosotros. Si estamos en esta clase es porque Dios tomó un interés personal y especial en nuestras vidas y nos escogió para recibir una bendición especial. Pronto se acercan las elecciones. Sin embargo, al fin y al cabo, toda esa gente que mueven las palancas del poder y mueven sus fichas y se creen importante de verdad no lo son. Hay poca gente mas importante en el plan de Dios que ustedes que están interesados en profundizar mas en la palabra de Dios. Esto nos debe dar consuelo.

28Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados. (Romanos 8:28-29)

1. Fijense que hay dos condiciones
 - A. El amar a Dios – la responsabilidad human.
 - B. El ser llamado – la parte de Dios.

2. Tiene dos implicaciones
 - A. Todo lo que pasa, no importa cuan irracional parezca Dios lo puede usar para nuestro beneficio si respondemos a estas situaciones correctamente (nuestra responsabilidad).
 - B. Dios mueve su plan de una forma que produce un beneficio especial para un grupo especial que se caracterizan por amar a Dios y ser llamados. Si deseamos, esto nos incluye a nosotros.

El problema es que muchos quieren ser parte de este grupo no porque aman a Dios sino porque se aman a si mismo y usan un amor fingido hacia Dios como una manera de amarse a si mismo. Esa es la raíz del problema de la predestinación.